
許正宇昨出席亞洲證券業和金融市場協會
（ASIFMA）年會演講時表示，政府亦將

優化基金及單一家族辦公室享有稅務寬減制
度，並推出公司新的遷冊制度，便利外地公司
簡單便捷的遷冊途徑，相信這些措施有助吸引
更多世界頂尖公司及人才來港。

增強港股上市和交易機制
他亦提到，至目前為止，港股市場取得良好
進展，港股過去一年升了18%，成交平均升
26%，香港新股集資排名也重返全球第四。而
為進一步提升股市的效率和流動性，政府與監
管機構及港交所持續探索不同的市場發展措
施，以進一步增強香港的上市制度和交易機
制，強化整體市場競爭力並擴大海外市場。
此外，許正宇指出，建立國際黃金中心是本
港的新增長點，其中正推動世界級金庫的發

展，而去年成立的工作小組，現正制定全面的
實施計劃，同時本港亦致力於增加大宗商品在
香港的倉儲和交割，不僅限於貴金屬，還包括
基本金屬，並為內地企業從事國際大宗商品貿
易提供更好的服務。當局亦將推動相關的國際
商品交易所即倫敦金屬交易所（LME）在香港
設立認可倉庫，以加強相關金融服務，並支持
構建商品交易生態系統。

余偉文：港可作中國東盟中介
同場的金管局總裁余偉文表示，近年在地緣政
治和貿易政策變化下，中國與東盟之間的貿易關
係更加緊密，而本港作為亞洲領先的國際金融中
心，一直是支持區內貿易和投資的高效跨境支付
和融資服務的主要提供者，故他看好香港可利用
傳統優勢，為快速擴張的中國與東盟的走廊擔當
金融中介角色。不過，他提醒本港至少要在三方

面加強工作，包括數碼化、可持續發展及聯繫參
與。他又指，金管局已成立工作小組，研究未來
供應鏈的轉變，並制定政策建議，以提升香港相
關金融服務的能力，同時香港銀行公會也正在成
立一個新的走廊業務委員會。
余偉文又形容，本港一直是中國門戶，當不
少內地企業和投資者都將目光投向海外，同時
有許多亞洲的企業也希望往內地做生意，倘香
港想繼續有效地發揮這一作用，也必須了解這
些市場，因此參與其中是至關重要。
余偉文提到，過去兩年，金管局曾出訪區內

多個國家及地區，與各中央銀行探討合作事
宜，如去年10月金管局與泰國銀行合作，在
Ensemble項目和 San項目下共同探索跨境代幣
化用例，雙方將共同探索支付對支付（PvP）和
交付對支付（DvP）標記化用例，包括貿易支
付和碳信用。

俗稱「投資移民」的新資本投資者入境計劃（CIES）自去年3月起

推出並接受申請，投資推廣署上周公布，截至去年年底已接獲逾800宗

申請，其中240宗申請已獲批投資規定審查，涉及投資金額約65億

元。財庫局局長許正宇昨表示，為吸引更多全球資本，政府將進一步

放寬淨資產審查及計算的要求，申請人透過全資擁有合資格私人公司

的投資，亦可計入合資格投資金額內。 ●香港文匯報記者 馬翠媚
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香港文匯報訊（記者 馬翠媚）高等法院上月
首次批准透過區塊鏈技術，向兩個涉嫌詐騙的虛
擬資產錢包地址頒布「代幣化禁制令」，在送達
「代幣化禁制令」後，任何人擬與涉案的虛擬資
產錢包進行交易，均會看到存於該區塊鏈上的禁
制令。財庫局局長許正宇昨在社交媒體撰文指，
本港正大力構建金融科技創新生態圈，是次通過
區塊鏈技術頒布禁制令，為處理虛擬資產領域的
法律事宜提供切實可行的解決方案，也為香港日
後處理類似案件樹立重要先例。
許正宇指，香港作為國際金融中心，善用創新
技術處理法律事宜，有助提高香港對虛擬資產市

場參與者的法律保障。政府早已透過修訂《打擊
洗錢及恐怖分子資金籌集條例》（第615章）引
入虛擬資產服務提供者發牌制度，確保虛擬資產
交易平台符合有關打擊洗錢及恐怖分子資金籌集
的國際標準，以及保障投資者。此外，財庫局去
年底已向立法會提交《穩定幣條例草案》，賦予
金融管理專員必要的監管、調查和執法權力去處
理與穩定幣相關的活動，為法幣穩定幣有可能發
展為獲普遍接受的支付媒介早作準備。

許正宇:提高參與者法律保障
他表示，財庫局將繼續秉持「相同業務、相

同風險、相同規則」的原則，為香港構建更健
全的法律和監管制度，並以定位香港為開發虛
擬資產的全球領導者，持續發展具國際性的虛
擬資產產業為目標，以更好把握第三代互聯網
（Web3）時代帶來的無限機遇。

Consensus今日起在港舉行
另外，Web3、區塊鏈和虛擬資產業界旗艦級

高峰會Consensus將由今日（18日）起，一連三
天在港舉行，是該會首度在美國以外地方全面
舉行，預計將吸引8,000人參與，當中6,000人
來自全球各地。

香港文匯報訊 證監會昨日發出通函，釐清其監管規
定，以便利封閉式另類資產基金在聯交所上市。新監管指
引切合特區政府在2024年施政報告中有關拓闊私募基金
銷售渠道的規劃。
目前，另類資產基金已可在現行監管制度下尋求認可並
在聯交所上市，並不受任何阻礙。證監會的通函，釐清其
在認可主要投資於私募及流通性較低的資產的封閉式基金
（即另類資產基金）方面的規定。一個關鍵準則是尋求認
可的另類資產基金具備龐大規模，預期市值達7.8億港元
（1億美元）。此外，視乎個別另類資產基金的投資策
略，它最好能夠持續產生穩定收入。

香港文匯報訊（記者 黎梓田）港元穩定幣發行工作新
近取得進展。渣打香港、安擬集團（Animoca Brands）及
香港電訊（6823）昨日宣布，三方達成協議並將成立合資
公司，期望在新監管制度下向金管局申請牌照，發行與港
元掛鈎的穩定幣。

夥拍安擬及香港電訊
金管局去年7月完成香港穩定幣發行人監管制度諮詢，

當時稱會與財庫局敲定立法建議以實施監管制度，而立法
會今年已組成《穩定幣條例草案》委員會。渣打香港、安
擬集團和香港電訊去年開始「組團」參與金管局的穩定幣
發行人，為首批3組參與「沙盒」的團體之一。
據三方聲明，渣打銀行在環球巿場具備與穩定幣發行人
合作經驗，而渣打香港近年積極參與金管局各項代幣化貨
幣相關的項目，期望帶領合資公司，參與本地數碼資產生
態系統。
渣打集團行政總裁溫拓思稱，穩定幣作為具實際用例的
公共區塊鏈工具，在整個數碼資產生態中擔當關鍵角色，
渣打銀行具備基建、管治和環球網絡優勢，可對香港以至
全球的數碼資產生態發展作出重大貢獻。
渣打銀行香港兼大中華及北亞區行政總裁禤惠儀表示，
渣打期待與合作夥伴成為首批發行人，推出與港元掛鈎的
穩定幣，讓企業及個人客戶可在廣泛的應用場景安全地使
用穩定幣，並引領香港金融科技的創新發展，進一步鞏固
香港國際金融中心地位。
安擬集團總裁歐陽杞浚表示，能夠在金管局監管框架

下，成為首批發行與法定貨幣掛鈎的穩定幣公司之一，進
一步堅定公司對香港成為全球Web3中心前景的信心。
香港電訊集團董事總經理許漢卿相信，發行與港元掛鈎的
穩定幣將有助提升支付效率、簡化交易流程，並透過先進的
Web3技術帶來更高安全性和透明度，惠及整個零售行業。

渣打組合資公司
籌發港元穩定幣

證監支持另類資產基金上市法庭首頒代幣化禁制令 成港處理虛擬資產先例

港擬放寬投資移民資產評估要求
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